

Los trajes de los nuevos serenos se confeccionan en la sastrería El Soldado Desconocido

28 Feb. 86

La tela procede de la localidad salmantina de Béjar

Madrid/A. del Río

Los jóvenes que, a partir del día 1 de abril, saldrán a la calle para ejercer la vigilancia nocturna, comenzaron a pasar ayer por la sastrería donde se van a confeccionar los uniformes de serenos. Es un establecimiento antiguo de la calle de San Bernardo, especializado en sastrería militar y policial, con un sugestivo nombre: El Soldado Desconocido. Los nuevos serenos se quedan para que les tomen medida, no están deseando salir a vigilar la noche madrileña. Les queda sólo un mes.

Los doscientos cincuenta uniformes de los serenos serán confeccionados en los distintos talleres que en varios puntos de Madrid tiene la sastrería El Soldado Desconocido. La sede central se encuentra en el primer piso del número 42 de la madrileña calle de San Bernardo. Fue fundada por Fernando González, padre del actual regente, en el año 1921. La primera sastrería estuvo ubicada en la calle Ferraz. Desde entonces se ha dedicado principalmente a la confección de uniformes militares y de la Policía.

Ayer había un ambiente inusual en la sastrería. Por ella iban pasando los nuevos serenos, chicos muy jóvenes en su mayoría, para que les tomaran medidas. «No vamos a hacer tallas estándar, sino uniformes a medida —nos dice el señor González—. Estamos esperando la mañana, que nos tiene que llegar de Béjar (Salamanca) en los próximos días.»

Los uniformes se confeccionarán en el plazo de quince o veinte días, que deben estar listos para el día 1 de abril, fecha en la que el nuevo servicio de serenos empezará a funcionar en las calles del distrito Centro.

En el pequeño taller de San Bernardo hay muestras de los uniformes que se confeccionan para los distintos cuerpos, desde la Policía Municipal a la Guardia Civil, pasando por la Policía Nacional, Guardia Civil y uniformes de gala de los municipios.

Confecciona una media de 5.000 uniformes al año

¿Confeccionaron también ustedes los uniformes de los últimos serenos?

«No, porque entonces no había modelo de uniforme, sólo llevaba una especie de bata. Lo que sí nos fueron los abrigos, cuando decidió que fueran todos iguales. Cada año El Soldado Desconocido confecciona una media de 5.000 uniformes. Los de los serenos es un tipo de tela más gruesa que la que usamos los años confeccionando todo tipo de uniformes, algunos de gran



LEOPOLDO GOMEZ

complejidad, como los de gala, o los de los maceros, que llegan a costar unas 100.000 pesetas por unidad», nos dice el señor González.

Nos muestra un modelo de gorra de la Policía Municipal. «Las de los serenos serán parecidas, aunque un poco más aplastadas. También se las haremos a medida.»

Así serán los uniformes

Los nuevos serenos llegan en grupos de seis o siete. «Nos hace mucha ilusión venir a que nos tomen medidas. Me parece bien el modelo de uniformes que ha elegido el Ayuntamiento. Creo que son cómodos. Lo más incómodo va a ser la gorra, pero nos acostumbraremos a ella», nos dice uno de los serenos. Están deseando empezar a trabajar. «Tenemos muchas ganas de ver cómo funcionamos. Yo creo que todo va a salir bien, porque hemos tenido una buena preparación. Ha sido un acierto el que vuelvan los serenos a las calles de Madrid; creo que se va a ganar en seguridad nocturna.»

El uniforme de los serenos será parecido al que lucieron los últimos vigilantes de la noche madrileña. El de invierno, que es el primero que se va a confeccionar, será de color gris jaspeado, con visera negra, cordoncillo morado en el borde de la circunferencia y barboquejo de charol. La guerrera será de paño gris, cerrada mediante una sola hilera de botones de pasta negra, cuello tipo «Mao», cerrado con corchetes, dos bolsillos superiores con botones de pasta negra y dos



Tomar medidas.— Uno a uno, los doscientos cincuenta nuevos serenos pasan por El Soldado Desconocido para que les tomen medidas y puedan confeccionarles los uniformes y las gorras.

escudos plateados del Ayuntamiento en las hombreras.

El pantalón será del mismo tejido que la guerrera y sin vuelta, trabillas para cinturón y tres bolsillos. Además tendrán guantes de piel, botas bajas de «box calf» con cremallera central, botas de goma de media caña, calcetines negros de lana y jersey gris de cuello redondo. El chaquetón será de paño gris cruzado y esclavina de nailon con largo por encima de las rodillas. Llevarán una placa insignia con el escudo del Ayuntamiento y la leyenda «vigilante nocturno de comercio y vecindad», con su número de identidad.

Los uniformes de verano serán también de color gris jaspeado, gorra blanda de tejido fresco, camisa gris jaspeada de manga corta, pantalón gris jaspeado de tejido fresco,

zapatos negros y calcetines finos del mismo color. Se completará el uniforme con blusón para la noche de cuello «Mao» y manga larga. El largo será hasta medio muslo y tendrá vuelo.

Los nuevos serenos irán provistos de radiotransmisor, silbato y un «spray» de autodefensa. Respecto a este último, el Ayuntamiento de Madrid va a solicitar permiso al Ministerio del Interior para que el uso del «spray» no revista ningún inconveniente legal. El nuevo Cuerpo dependerá de la Policía Municipal y sus miembros serán pagados por el Ayuntamiento, aunque, en definitiva, los vecinos y comerciantes lo van a costear a través de unas tasas municipales establecidas.

Comenzarán a actuar en el distrito Centro y si la experiencia resulta positiva el servicio se irá extendiendo a otros barrios periféricos.